

ENTRECÓDIGOS

10 firmas legales chilenas entre las favoritas del sector financiero en América Latina

POR PAULA VARGAS

Latin Lawyer publicó recientemente el ranking elaborado por la Asociación Latinoamericana de Asesores Corporativos (Lacca), por su sigla en inglés) derivado de su investigación anual que indaga sobre las firmas que representan a los bancos más grandes de la región y las tendencias del sector.

De acuerdo a la publicación, en 2023 se reflejaron algunos movimientos interesantes. A diferencia de años anteriores, una firma brasileña resultó ser la más popular entre los bancos más grandes de América Latina en el período analizado. Pinheiro Neto

La Asociación Latinoamericana de Asesores Corporativos (Lacca) lanzó su ranking anual.

Advogados fue el estudio legal preferido de más de la mitad (26) de las instituciones financieras más importantes de la región, reemplazando a Clifford Chance LLP en la primera posición.

Ya en el ranking por país, en Chile destacaron 10 firmas legales y también hubo movimientos en la primera ubicación. Este año Carey

encabezó la tabla, al asesorar a 11 de las 50 instituciones financieras más grandes de América Latina, dos más que el año pasado. “En sus libros se encuentran algunos de los bancos más grandes de Chile por activos, incluidos el Bci, el Banco Santander Chile y el Banco de Chile”, detalló la publicación. En tanto, el estudio Garrigues retrocedió y se ubicó en la segunda posición, compartiendo ubicación con otra firma de origen ibérico: Cuatrecasas.

Luego se posicionó Larrain y Asociados en el tercer lugar con ocho grandes clientes bancarios, mientras que Cariola, Diez, Pérez-Cotapos y Vial Larrain Femenías,

Los estudios chilenos favoritos por la banca en la región

Nº DE ENTIDADES FINANCIERAS ASESORADAS



En 2023, el podio a nivel regional lo obtuvo la brasileña Pinheiro Neto Advogados, desplazando a firmas globales.

ocuparon el cuarto lugar. Este último fue lanzado en septiembre por dos socios de Philippi Prietocarrizosa Ferrero DU & Uria (Chile), y hoy representan a seis de las principales instituciones

financieras de la región. Respecto de las operaciones financieras destacadas, Lacca mencionó los créditos aprobados para apoyar el “floreciente” sector de energías renovables de Chile en

2023. “Por ejemplo, el desarrollador griego de energías renovables Mytilineos obtuvo un paquete de financiamiento de US\$ 375 millones para desarrollar una cartera de proyectos solares en Arica, mientras que la española Grenergy obtuvo US\$ 148 millones para construir dos plantas solares en el centro de Chile. En ambas operaciones, Garrigues asesoró a los prestamistas”, consignó.

Movimientos de la industria

Exsocios de Del Río Izquierdo forman nuevo estudio

Alejandra Aguad, Francisco Bañados y Eduardo Izquierdo, ex socios de Del Río Izquierdo Abogados, anunciaron un nuevo proyecto: Aguad Bañados Izquierdo Abogados (ABI). La nueva firma también sumó como socio al abogado José Joaquín Meza.

Según informaron, los focos del estudio serán materias de litigación, arbitrajes, derecho corporativo, inmobiliario y laboral, además de la integración de asesorías en temas tributarios. El proyecto legal busca hacer frente a “los nuevos requerimientos que se presentan en sus áreas de práctica habituales”.



Expertos en temas mineros lanzan firma especialista en recursos naturales

nuevo estudio además abarca las áreas de derecho corporativo, M&A, sustentabilidad, laboral, tributario, compliance, desarrollo de proyectos, y regulatorio.

Varela tiene experiencia en asesoría tributaria. Marcelo Olivares se especializa en recursos naturales, contratos de ingeniería y construcción y, anteriormente trabajó en Quinzio y Cia, además fue vicepresidente legal de Andes Iron SpA. Pablo Mancilla, en tanto, enfoca su práctica en temas laborales; mientras, Mauricio Álvarez en temas de desarrollo de proyectos y sustentabilidad. Fue gerente, director y VP Legal tanto en Chile como a nivel regional en empresas como BHP, Goldcorp Inc. (Newmont Corporation), Grupo Lafarge, Codelco y Aclara. En su última etapa en Goldcorp, fue country manager de las operaciones de la empresa en Chile.

Yuri Varela, Marcelo Olivares, Pablo Mancilla y Mauricio Álvarez, se unieron para formar el nuevo estudio de abogados: VOMA, con foco en temas relacionados con recursos naturales. El

Cuatrecasas Acelera abre convocatoria a startups en su novena edición

Cuatrecasas Acelera, programa de innovación inaugurado en 2016, con el que la firma de abogados pone su expertise legal a disposición de aquellas startups con retos jurídicos relevantes que quieran validar su estrategia legal y acelerar su compliance, abrió recientemente la convocatoria de su novena edición, que permanecerá abierta hasta el próximo 23 de junio.

Cuatrecasas –según informó– busca impulsar el ecosistema emprendedor de España, Portugal y Latinoamérica. Por lo anterior, el programa ofrecerá a seis startups asesoramiento legal durante cuatro

meses de todas las áreas del derecho que precisen, con el objetivo de trabajar estrategias legales que traccionen su crecimiento y plan de negocios.

Las startups interesadas



deberán, además de pertenecer a las áreas fintech, insurtech, healthtech, energy y deeptech, hacer frente a retos jurídicos relacionados también a la aplicación de tecnologías disruptivas.